

CERVECERIA



CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA
 Best Stout Porter

LEA

Las sensaciones que procura el arte, son un complemento indispensable de la vida de toda persona culta. Una visita al establecimiento de **Roberto Ramon**, Calle Central Norte, entre la Sombretería de Bengoechea é Hijo y la nueva casa de don A. M. Velásquez, le proporcionará la oportunidad de admirar la más exquisita variedad de cuadros de arte que jamás ha existido en San José. Pinturas al óleo, copias de los cuadros más célebres, cromolitografías magníficas, fototipias inmejorables, todos los más modernos y mejores procedimientos. Especialidad en cuadros religiosos. Inmensa variedad de molduras de todas clases.

¡ Novedad !

Muebles muebles

LA MAGNOLIA LA PALMA

CASTELLS Y ESCARRE PROPIETARIOS

En estos magníficos establecimientos, únicos de su género en San José, hay un surtido constantemente fresco de dulces y confituras, para satisfacer los gustos más delicados y exigentes.

Especialidad en trabajos de fantasía para regalos, bodas, bautizos, etc. Se atienden cuidadosamente los pedidos de provincia.

Cantina surtida con los más exquisitos vinos y licores, **cocktails** y de más tragos compuestos, de última novedad.

Una visita á estos elegantes y ricos establecimientos basta para convencerse de la excelencia de los artículos y lo esmerado del trato.

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,
 MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
 " Bristol otro " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1.ª á Manchester..... £ 20.00
 " 1.ª á Bristol..... 15.00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION
 JOHN M. KEITH, ADMOR.

BENAVIDES Y HERMANOS

Comerciantes en géneros de todas clases y á precios baratísimos.
 Acudid: ahí se encuentra TODO BUENO Y BARATO.

Heredia Setiembre 1904.

GAJAS

DE REGISTRO PARA DINERO

Ya se han hecho indispensables en todo establecimiento de comercio grande ó pequeño. Custodian el dinero con toda seguridad. Es una invención, que paga enormes dividendos, pues no es remoto el caso que un Registro de estos recompensa en el espacio de un solo mes el valor total del aparato, y aún más de lo que cuesta.

El aparato es en el exterior de lujoso metal nikelado y al registrar muestra al cliente el importe de su compra, anota el dinero que entra y lo suma automáticamente. La suma es imposible que pueda ser alterada pues queda bajo llave. El Aparato Registrador es una salvaguardia para el empleado honrado. Delata al dependiente infiel é impide toda tentación de sustraerse dinero. La sencillez de su mecanismo evita que se desconozca fácilmente.

Todo aparato está garantizado y su precio relativamente equitativo recomienda su compra.



Para pormenores oírse á
MACAYA Y Ca. - UNICOS AGENTES
 San José de Costa Rica

AVISO Se pone en conocimiento de los deudos ó encargados que tienen en arrendamiento nichos ó fosas en el panteón de esta ciudad, y cuyo plazo esté vencido, que si dentro de un mes, no se presentan á hacer la respectiva renovación de una ú otra localidad, serán exhumados los cuerpos en ellos existentes, y colocados los restos en el Osario general. Agosto 24.

VICTOR MALTES

Ofrece tanto al público de esta Capital como al de provincias UNA ORQUESTA completa para bailes de alto tono, así como UNA ESTUDIANTINA, desde **TERCETO** á **SEXTETO**. Para informes y condiciones puede buscarse en la BARBERIA DE LOS HERMANOS ANTILLON ó en el Restaurante La Arena.

Por C150-00

Se alquila la casa número 184, situada á cincuenta varas del Mercado en la calle 18 Norte.
 Para informes en la casa número 47 calle 17 Norte.

Jardinería Artística

DE ANDERSON HERMANOS

BOUQUETS,
 CANASTAS
 SEMILLAS,
 CORONAS Y
 MATERIALES ABUNDANTES.

Breve americana Keystone

Marca registrada según decreto publicado en LA GACETA OFICIAL No 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & CA.

Gran almacén de Calzado

Extenso y muy variado surtido de calzado, al alcance de todos los bolsillos. Elaborado con materiales frescos y escogidos que garantizan la duración.
 Precios desde Cr 3-50 hasta Cr 8-50 el par.
 Vendo cortes listos, avíos de suela, mediasuelas y toda clase de materiales para la Zapatería.

Acabo de recibir un completo y variado surtido de hormas de diferentes gustos que vendo á precios equitativos.

El calzado de encargo siempre será despachado con la mayor prontitud y esmero.

Carmona, en la Calle Central.

LUIS CRUZ

- DENTISTA -

En los bajos de la casa donde está el Centro de amigos
Frente al Mercado

Útiles de última invención de oro y caucho
 GRATIS Á LOS POBRES
 Se habla inglés y francés

Lecciones de Guitarra

Doy clases de guitarra á domicilio. Se reciben órdenes en la Barbería Modelo de Saldías, enfrente del Carmen.

Setiembre 11

ALFREDO MARCHENA.

Complicaciones en Centro América

Mientras se suponía á los Presidentes Bonilla de Honduras, y Zelaya de Nicaragua, tomando parte en un Congreso de Paz, á imitación del de Verona, he aquí que llegan noticias por vía de Mobile y Nueva Orleans pintando un estado de cosas bastante serio, y sobre todo, en contraposición con lo que se presume debe significar la citada conferencia. Según las noticias, cuyo valor no garantizamos, el Presidente Bonilla enviaba tropas á la frontera nicaragüense y se disponía ventilar á toda prisa una disputa limitrofe. Si Nicaragua no entraba por razones, Honduras atacaría. Dícese que la culpa corresponde principalmente al Presidente Zelaya, por haber otorgado, mediante \$ 100,000, cierta concesión á un sindicato americano en la vecindad del Cabo de Gracias á Dios y en territorio que Honduras reclama como suyo, y que no es cuestión de echar á los perros, pues tratase de una faja de terreno que mide 320 kilómetros de largo por unos 25 de ancho, con mucho mineral por donde el sindicato se propone hacer un ferrocarril y donde ya se ha invertido mucho dinero americano; añadiéndose que no se espera que los nicaragüenses cedan el terreno en disputa sin algunas diligencias por sostenerlo, y como, se agrega, entre los Presidentes Bonilla y Zelaya, todo media menos entrañable cordialidad á la hora de apostar á que el enredo no terminaría sin alguna zaragata. No debe perderse de vista que las noticias via Nueva Orleans y Mobile suelen requerir corroboración.

(De Las Novedades de Nueva York)

UNION

(COLABORACIÓN)

Al joven José Domingo Mendoza,
 Delegado al Congreso Estudiantil

La patria, la patria grande es para mí Centroamérica, espera mucho, mucho bueno de la labor de los estudiantes centroamericanos, en pro de la unión, no unión política por de pronto, sino de la unión realizada paulatinamente, merced al comercio y cambio de ideas, al calor de la simpatía que despierta la comunión de almas jóvenes, nutridas en unos mismos principios— los del derecho y el amor á la raza y á la patria, alentados por un mismo ideal— el de la grandeza y auge de la tierra centroamericana, encariñadas por un mismo anhelo— el noble, hermoso y santo de destruir perjuicios, odios y rencores, y sobre las ruinas de pasiones mal sanas levantar el edificio de la patria centroamericana.

Obra de jóvenes tiene que ser ésta á todo trance. El aliento, el vigor, el amor, fuego y entusiasmo por las grandes ideas, los grandes principios y los grandes propósitos, sólo son de los jóvenes. Los arranques generosos parten de corazones jóvenes. Los viejos tienen sus tradiciones con las que no les es dable romper; apegados por el trabajo de los años, que petrifican los sentimientos á la rutina, á la tradición y al al misonismo, los viejos no pueden hacerse paladines de las causas nuevas, de las cuestiones palpitantes, de las grandes batallas libradas en pro de un hermoso ideal, que, al realizarse, hecha por tierra un pasado que es el mánaje de luz y de gloria y de orgullo de los viejos.

Al afirmar lo que afirmo es claro que se agigantan á mi vista las figuras de los ancianos ilustres que con sinceridad y fuego han trabajado en la noble causa de acercar los espíritus, para unir las cinco secciones centroamericanas.

La comunidad de intereses centroamericanos reclama la unión; para ser grandes, fuertes, respetados; para no

sufrir imposiciones, para no estar á merced de los poderosos, tenemos que unírnos. En todo caso, si unidos su cambiáramos, nuestra resistencia sería más tenaz y más lucida. Si los intereses de raza, de casta, de lengua, de todo lo que nos dá fisonomía y ser, reclaman la unión de los pueblos hispano-americanos, ¡qué hermoso ejemplo, qué sugestiva lección podríamos dar los centroamericanos, realizando nuestra unión!

Pero es claro que no la quiero por obra de cañones y bayonetas; de la obra de la injusticia y de la violencia nunca surgió lo estable, lo grande y lo hermoso. de las conquistas napoleónicas nada queda sino el recuerdo sangriento y el recuerdo del indomable corso.

Unos pocos años bastaron para desmembrar lo que las armas juntaron. La unidad de Alemania, realizada por la diplomacia, es para mí más estable que la de Italia, y si la de ésta puede considerarse ya consolidada, significa para mí que las armas no hicieron sino conformarse á lo que las almas sentían, á lo que en el corazón de cada estado latía, al anhelo, ó por lo menos, á la conformidad latente de cada uno, para aquella gran obra.

No quiero otra unión, no anhelo otra unidad centroamericana que aquella que elocuentemente soñó Rafael Spínola, y expresó en admirable discurso, ante nuestro hermoso monumento y ante veinte mil espectadores que de corazón aplaudimos: la realizada por obra del progreso, la que tiene su augusta vía vaya de un extremo al otro de Centroamérica, y la que se sustente en corazones y conciencias.

La realización del Congreso de Estudiantes Centroamericanos patentiza que no existen abismos entre los centroamericanos, que el pensar y el sentir de la juventud es uno; en frente, á este pensar y sentir, ¿qué son las razones en contra? Las diferencias de situaciones económicas, las diferentes aptitudes para la vida republicana, caso de que existan— son razones secundarias que deben ceder ante la razón fortísima de nuestra conservación y de nuestro porvenir amenazado.

Afiancemos la República Centroamericana.

Bien hagan los jóvenes que abrigan el designio de unión centroamericana, y bienvenidos sean los estimables delegados de las otras secciones de la anhelada patria grande.

BERNARDO MONTERO CH.

Las fiestas en Limón

Celebración del 15 de Setiembre

MASCARADAS, TOROS, FUEGOS ARTIFICIALES

El miércoles, de las 2 a. m. hasta las 8 p. m., un aguacero cayó sobre Limón causando inquietudes y palpitaciones debido al augurio de mal tiempo para el primer día de fiestas. Un precioso cielo azul, sin embargo, se dejó ver después de almuerzo, y las desilusiones de la ciudad se convirtieron en hermosa esperanza.

Al medio día se hizo una salva de 21 cañonazos desde el cuartel, y las gentes del puerto comenzaron á darse cuenta de que las fiestas habían dado principio.

Casi todas las tiendas y residencias de la calle de la Gobernación, empavesaron sus frentes con vistosos gallardetes y chinoscos faroles.

El tren de pasajeros trajo dos carros con los toros y varios caballos. También vino en ese tren la banda que venía del interior.

A las 5 p. m. los mantudos aparecieron en las calles, acompañados de la banda y de cientos de personas. Después de recorrer las principales calle

hasta que oscureció, se retiraron a la casa de don Carlos Gallo. Sus trajes eran lucidos y causaron gran diversión.

A las 8 p. m. la banda comenzó la retreta en el Parque, a donde cientos de personas se habían congregado.

A la media noche del miércoles, un saludo de 21 cañonazos fue hecho desde la Plaza de toros, al mismo tiempo que varias bandas recorrían las calles, tocando hasta el amanecer. Los silvatos de las locomotoras y de los talleres se dejaron oír, contribuyendo a la celebración de la memorable fecha.

A las 8 a. m. del jueves, un solenne Te-Deum se celebró en la iglesia católica, la que había sido artísticamente adornada para el caso. Las autoridades, el cuerpo consular y los principales residentes del puerto, asistieron al acto.

A las 9 a. m. un tren expreso de excursionistas llegó, trayendo gran número de visitantes de la línea.

La plaza de toros y fiesta escolar

Las barreras fueron concluidas el miércoles en la noche; el cómodo tablao fué levantado en el lado Este, para la acomodación de empleados del Gobierno, de la Municipalidad y sus invitados; al mismo tiempo, pocos pasos distante, uno mucho más grande, había sido levantado por los señores F. J. Alvarado y C. Saborío, para colocar a sus amigos y a otras personas.

Al medio día, la Banda, compuesta de 18 músicos, pasó por la calle de la Gobernación, seguida de los niños de las escuelas oficiales, encabezados por sus respectivos profesores. En la esquina frente a la tienda de los señores Lindo, fueron encontrados por 200 niños más, de las otras escuelas. Al llegar al parque el Himno de Costa Rica fue cantado, después de lo cual se cerró el acto con un elocuente discurso que pronunció el señor don Alberto Céspedes, Director de Escuelas.

Luego se obsequió a los niños con refrescos etc., en el Gran Hotel.

Como a las 2 p. m. la plaza de toros había sido invadida por más de 1.500 personas, estando ocupado el último espacio debajo de los tablados y las barreras. Cuando la corrida empezó, a menos de 4 p. m. habían presentes no

Los tablados estaban completamente llenos de distinguidas damas y personas de viso social.

Los toros fueron todos malos excepto uno que decidió dar juego por unos momentos.

Los toreros, por lo consiguiente, no pudieron demostrar su habilidad en el arte de Cúchares.

Afortunadamente, sólo hubo dos arrestos de parte de la policía. Uno por rifa y otro porque un negro, llamado Thompson, le dió un golpe a una niña porque accidentalmente le había dejado caer su confetti encima.

Los fuegos de pólvora

A pesar de una llovizna que comenzó a caer a las 7 p. m., y que impidió que muchas personas salieran, la concurrencia fue casi tan numerosa como la de la corrida de toros.

A las 9 p. m. se encendió la primera figura, WELCOME. Tomados en conjunto, los fuegos de pólvora eclipsaron a los de todos los años anteriores.

Son de felicitarse los fabricantes del interior que hicieron los fuegos de pólvora lo mismo que a los encargados del programa de las fiestas. Aquí concluye el relato de la celebración del primer día de fiestas.

(Del "Limón Weekly News".)

Preludios epitalámicos

Don Manuel Luján y su señora Doña Rosalía Mata de Luján, han tenido la fineza de participarnos que el matrimonio de su hija, la señorita Lupe Luján, se verificará en la mañana del 24 del corriente en la Iglesia del Carmen.

Aunque para nosotros la noticia no ha sido nueva, pues ya teníamos conocidas las hermosas ilusiones que nuestro distinguido amigo Claudio tenía empeño en realizar, no por esto nos ha dejado de causar gran complacencia la noticia y de agradecer altamente la atención de los esposos Luján.

Lupita Luján, por la infinita bondad de su espíritu, por la suavidad y ternura de su carácter, por la irradiación serena y simpática de su semblante, por los múltiples encantos que física y moralmente atesora, fulgura hoy con radiosa y apacible luz en la luminosa constelación de nuestras bellas y buenas mujeres, y es acreedora a un porvenir de venturosas y amables realidades.

Y Claudio, nuestro querido compañero y muy apreciado amigo, ostenta a nuestros ojos, valiosos, efectivos merecimientos que le hacen digno de la mano de Lupita.

Estudioso, discreto, inteligente y trabajador, Claudio ha logrado conquistarse un puesto de honor en nuestra sociedad, y en la vanguardia de nuestra juventud intelectual y batalladora.

Para Claudio está reservado un brillante porvenir y sinceramente deseamos que la diosa de la ventura tienda sus alas protectoras en su nuevo hogar.

San Lucas de gala

Pacífico y anhelado asalto del 14 de setiembre de 1904!

Señal las 9 a. m. cuando asomó por Punta-Cañón *El Turrialba*, buque insignia del vice-Almirante Fradín, precedido por otro buquecito tan hermoso y veloz que cualquiera podría creerlo prófugo de la afumada escuadra de Kamimera, —si esta había fuese de Puerto Arturo.

A los pocos momentos se vió asaltado el muellecito por un simpático regimiento de ambos sexos de toda edad, color y tamaño; pero toda esta selecta tropa revelaba en su semblante la más íntima satisfacción y la más pura y fraternal alegría; porque sin duda, venía bien persuadida del alto y humanitario objetivo que la impulsaba a visitar esta numerosa y heterogénea familia de —desdichados— "ex omni genere"; —quienes por su parte, nada omitieron para hacer más grata la momentánea permanencia de tan amables huéspedes en esta pintoresca isla, que nada tiene de odiosa y repugnante, sino mirada bajo el aspecto penal, a que la ley la tiene destinada. A pesar de la premura del tiempo y la escasez de medios para el caso, no dejaba de presentar un bello aspecto la calle que conduce del muelle al edificio de la Comandancia y del presidio, ambos engalanados con flamantes banderolas tricolores y hermosos ramos artísticamente dispuestos y entrelazados.

La banda de Puntarenas encabezada por el maestro Salvatierra, ejecutó pasos dobles y otras piezas de mucho gusto.

El almuerzo frugal y espléndido a la vez, —con espléndidez, relativa, por su puesto— estuvo muy animado, y sobre todo, encantador, por el espíritu de fraternidad y buen orden, que reinó entre los concurrentes capitaneados por el cultísimo y distinguido caballero don Uladislao Guevara, dignísimo Gobernador de la Comarca. Terminado este sibarita acto, un toque de corneta hizo reunirse en formación a todos los presidiarios bien limpios y uniformados; a cada uno de los cuales el expresado Sr. Gobernador fué obsequiando con un buen manojo de tabaco iztepeque, pan, galletas y una camiseta y, finalmente, se sirvió un agradable refresco y tamales al almuerzo, según lo había predispuerto el Teniente-Gobernador—don Joaquín Porquet—; quien con su habitual energía y peculiar facultad dispositiva, organizó y llevó a cabo—casi de improviso—tan humanitaria y memorable fiesta ó paréntesis anual marcado en el negro almanaque... del infortunio...!

Entre los dignos visitantes venía el infatigable campeón del progreso puntarenense, el ilustre Diputado don Agustín Guido, acompañado de su muy afable y singularmente simpático hijo, Luis Agustín, y un hermanito de éste; para quienes este infeliz—escribidor— guarda en secreto el tesoro de su más acendrado afecto y eterna gratitud. Al señor Porquet, a su fiel cooperador y Económico del Presidio, don Carlos París, al señor Gobernador y demás concurrentes a este festival—de la desgracia—rinden sincero y profundo homenaje de gratitud y reconocimiento a todos los penados existentes en esta isla, digna de mejor suerte, como de todo corazón se lo desea este su actual colonizador—afortiori—y próximo a dejar de serlo, para re-incorporarse inmediatamente y—con inquebrantable resolución—al nobilísimo é invencible ejército de la razón, la democracia, la verdadera filantropía y la fraternidad universal—vilísimamente ultrajada por el derecho de la fuerza bruta personificada ad pedemilitero en dos testas coronadas, dos autócratas, semi-dioses de Oriente y Occidente, dos grandes é impunes asesinos de la humanidad!!! ¡Finit coronat opus!

Ignacio de la Pumarada.

Guerra Ruso-japonesa

Nueva táctica japonesa
El General Mitchenko batiéndose en retirada. Los chinos hostiles a los rusos. Rusia enviará un nuevo ejército al teatro de la guerra.

San Petersburgo, 19.—Los japoneses están desarrollando otro gran movimiento, siendo ahora el objetivo Sien Ling, a cuyo punto tratan de llegar durante un movimiento hacia el Este, aprovechándose del río Liao y dejando una fuerza insignificante en Liao Yang, pero al mismo tiempo tienen todos los varones de dicha ciudad trabajando en los reductos que están construyendo. Los japoneses han puesto en servicio gran cantidad de material rodante en la vía férrea de la Manchuria, el cual según se dice viene de la América. Se ha establecido servicio regular entre Dalny Yinkow y Liao Yang. La fuerza del General Mitchenko, se dirige a Hingho batiéndose en retirada. Los chinos han adoptado de repente una actitud hostil contra los rusos. Ya ha nevado en Yrkutsk y de noche el termómetro señala un grado bajo cero. De tro de 6 días estará abierto al tráfico el ferrocarril al contorno del Lago Barkal. En los círculos de la Corte se anuncia que el Gran Duque Nicolás Nicolaevitch tomará el mando del 2º Gran ejército que va al teatro de la guerra, formado generalmente de tropa del distrito militar de Odesa. Ya se considera casi segura la retirada de Kuropatkin a Harbin. Causa gran inquietud la actitud de los chinos, porque se sabe que muestran mucho regocijo por la promesa del Japón de devolverles la Manchuria. El Gobierno de Mukden quien se asegura posee gran cantidad de armas, apenas trata con cortesía a los rusos y el Gobierno de Pekín anuncia con gran jactancia tan luego le sea entregado. Avisa un despacho que publica Noove Vremya que los japoneses están apoderándose de todas las rentas de la Manchuria. En Puerto Arturo la lucha es continua, es casi imposible que la guarnición se pueda sostener un mes más como pidió Kuropatkin, durante los últimos pocos días se ha notado mucha actividad en el mercado monetario.

Temores en Francia del "peligro amarillo"

París, 19.—La reciente manifestación de fuerza de parte del Japón ha motivado gran movimiento popular contra el peligro amarillo. En estos temores participa generalmente el municipal, donde existe la opinión de que el peligro, pudiera obligar a las potencias a considerar la necesidad de formar una coalición en defensa propia. La prensa y caudillos políticos participan en esa opinión. Dice Henre Rochefort que conviene a Europa alistarse a tiempo, siendo la Francia una de las primeras en sufrir a causa de los designios del Japón contra la Indochina.

Desarme del "Lena"

Vallejo, California, 19.—Ya comenzó el trabajo de desarmar el navío de guerra ruso "Lena" en el dique de Mare Island.

Salida de la expedición británica

Lassa, 19.—La marcha de la expedición británica se ha fijado para el 23 del presente. La tropa está mal provista de ropa de invierno. Probablemente sufrirá en los desfiladeros de la montaña.

Informes de un espía cosaco

Mukden, 19.—Ayer un oficial de cosacos entró en el campamento del General Mitchenko, después de haber pasado dos semanas tras el ejército japonés. Antes de librarse la batalla de Liao Yang, este oficial fué despatchado para practicar un reconocimiento y se quedó aislado, para juntarse de nuevo con el ejército ruso; tuvo que marcharse de noche y ocultarse durante el día. Dice que la actividad de los japoneses al N. de Liao Yang, no es sino una demostración para engañar que todas las fuerzas y trasportes del enemigo han marchado al E. Así es que espérase una gran batalla al Este de Mukden. Han regresado a Mukden los empleados del Banco y hospital. El ejército ha recobrado su espíritu. Este despacho está firmado por Francisco McCullagh.

Despacho de Stoessel para Kuropatkin
Encarnizamiento de la lucha. Necesidad de resistencia en Puerto Arturo.

Chefú, 19.—Procedente de Puerto Arturo ha llegado a ésta el Teniente príncipe Radziville, trae despachos de Stoessel, para Kuropatkin. Dice que los

beligerantes no muestran absolutamente misericordia los unos a los otros. Hasta que llegó a conocer el estado de las cosas en Puerto Arturo, no creía que la guerra podría ser tan horrible. Ya no se respeta bandera blanca ni rendición. Con motivo de esto el General Stoessel, dijo a la guarnición que el humor actual de los japoneses indica la necesidad de resistir hasta que se haya derramado la última gota de sangre rusa, porque si la tropa japonesa entrase a la fortaleza sería imposible para los jefes impedir una carnicería de todos los rusos. Los japoneses no ocupan fortaleza alguna dentro de la línea interior de defensa. Durante los últimos 18 días de relativa tranquilidad, la guarnición ha tenido lugar para reparar las averías. Así es que los reductos están casi en tan buena condición, como al principio del sitio.

Los bonos rusos y japoneses

Londres 19.—Los más notables de los acontecimientos en el mercado monetario durante la semana pasada, fué la baja en los bonos japoneses como resultado de la publicación del verdadero carácter de la batalla de Liao Yang. El revés sufrido por las fuerzas rusas tuvo el efecto de mejorar el valor de los bonos rusos y al mismo tiempo de causar una baja en el precio de los bonos japoneses.

Materia de guerra
para Liao Yang.—Avance constante de los japoneses.—Táctica de Kuropatkin

Washington, 19.—Según noticias recibidas en ésta, se está despachando mucho material de guerra a Liao Yang, al mismo tiempo que los japoneses avanzan constantemente siguiendo su antigua táctica, atacando los puestos avanzados rusos para distraer la atención de sus verdaderos movimientos. Kuropatkin tiene la intención de retirarse, pero disputando cada palmo de terreno con su tenaz enemigo.

Organizacion
del segundo ejército en la Manchuria. Reconocimientos rusos.

San Petersburgo, 19.—Siguiendo el consejo de sus militares, el Czar ha resuelto formar un segundo ejército en la Manchuria. El Jefe de esta fuerza probablemente será el General Lenevitch Kuropatkin será Jefe de ambos ejércitos, pero sin el título de Comandante en Jefe. Es sin duda esta nueva organización de las fuerzas rusas en Lejano Oriente, que ha dado lugar a los rumores relativos a la retirada de Kuropatkin. Avisa un despacho de Kuropatkin que los Generales Renner Kampf y Sansozoff están llevando a cabo importantes reconocimientos.

Las disposiciones japonesas ocultas
Falta de información de los japoneses.

Berlín, 19.—Avisa un despacho de Mukden que publica "El Loal Anzeiger", que las disposiciones japonesas están completamente ocultas detrás de una línea de avanzadas que impiden el paso de toda información. Así es que los rusos ignoran cuál de las 4 vías seguirán los japoneses.

Noticias Varias

Washington, 19.—De buena tinta se sabe que Colombia ha escogido a Eduardo Triana para reemplazar a Herrán como Ministro cerca de este Gobierno. La noticia causa satisfacción porque hay varias é importantes cuestiones pendientes entre los dos Gobiernos, cuyo arreglo será muy facilitado con la presencia en ésta de un Ministro de Colombia.

Panamá, 19.—Avisan de Guatemala, que se ha inaugurado la exposición con mucha ceremonia. Hay gran concurso de las repúblicas Centroamericanas.

Atenas, 19.—En el lunch con que se obsequió hoy en ésta al Almirante Domoitile y oficiales de la flota británica, el referido Amiranete anunció que toda la flota británica del Mediterráneo compuesta de 120 naves, pronto sería concentrada en aguas griegas, donde pasará el invierno.

Washington, 19.—Opina el coronel R. M. Herrod, miembro de la comisión del Canal de Panamá, que el Canal estará concluido y abierto al tráfico dentro de cinco años; no cree que se ocuparán más de unos 5,000 operarios. Esta economía de brazos se debe a la nueva maquinaria americana que se ocupará en las excavaciones.

CRONICA SOCIAL

XX de Setiembre de 1904

El banquete de la colonia italiana

Anoche se efectuó en uno de los amplios salones del Hotel Imperial, un

banquete con que la Colonia Italiana residente en San José, festejó la conmemoración del aniversario de la toma de Roma y advenimiento de la Casa de Saboya al poder del reino.

Lujosamente decorado y ostentando en el testero del frente, los retratos de los Reyes de Italia, Víctor Manuel III y Elena de Montenegro, Reina consorte, el salón presentaba un magnífico golpe de vista, pues en él, todo era luz y buen gusto.

En el centro de las paredes laterales estaban colgados los retratos del Rey de Italia y del Presidente de la República, cobijados respectivamente por los pabellones costarricense é italiano.

Hermoso grupo de hojas de la tropical primera, embellecidas con flores de matizados colores, adornaban las paredes. Lujosos muebles completaban el decorado.

También decoraba el comedor el pendón de la Sociedad de Socorros Mutuos Italiana que recordaba en aquel lugar a sus afiliados que él asistía en nombre de los desheredados a la hermosa manifestación que en honor de la nación italiana se efectuaba.

En el centro del salón estaba colocada la mesa en forma de T, que rodearon, colocándose a la derecha del señor Regente del Consulado de Italia don Héctor de B-nedictis, el Dr. don Antonio Zambrana, el maestro Castegnaro y don Roberto Breues Mesén, y a su izquierda, el Doctor don José María Soto, don Manuel Polini y don Octavio García. Frente al Señor Cónsul de Italia, tomó asiento, presidiendo el banquete, el señor don Cristóforo Molinari, y a su derecha los señores don Ricardo Morri, don Santi Scaglietti y don José Luis Bengoechea y a su izquierda el Dr. don Elías Rojas, don G. Brunetti y don Leonidas Briceno.

A continuación, por ambos lados de la mesa, los siguientes señores miembros de la estimable Colonia Italiana.

Abramo Bresciani, Sartoresi Luciano, Attilio Bertolini, Vittorio Bertolini, Antº Carbone, Eduardo Protti, Ariodante Boschini, Pietro Lodi, Carlos Verzola, Francesco Barone, Carlos S. Bravatti, Cruigi Giorgis, Brunetti Giuseppe, Polini Vittorio, Antº Dimarco, Sante Scaglietti, Nicola Fortora, Max Balestra, Corazzari Vincenzo, Santiago Montoyende, Carmine Murolo, Stancari V., Santiago Sabatino, Manuel Polini, Castegnaro maestro, Angelo Zecca, Signore Tosi, Antº Castro, Nigro Batista, Felice Scaglietti, Padovani Lorenzo, (idem) Pietro, Bardini Toribio, (idem) Figlio, Gaspeón Salvatore, Giovanni Aldi, Poltromere Giuseppe.

El menú de la comida fué de lo más exquisito y demás es decir que el *maître d'Hotel* del Imperial puso de su parte para que el banquete resultara un verdadero acontecimiento.

MENU

Hors d'oeuvres. Jambon de York. Sardines. Olives. Beurre. Radis. Cocktail.

Consommé a la Royale. Timballe de Macarroni a la Villa Gloria. Fricandeau de Veau, Porta Pia, Entremets de Champignons et Petits Pois. Poulet Nouveau Rôti. Salade de Saison. Glace Reine Heléne. Gateau 20 Setiembre. Café.

Sauterne, Chianti, Champagne, Cognac.

A las diez concluyó la agradable fiesta, dejando en el ánimo de todos los invitados una grata impresión por la expansión que reinó en ella, así como por la correcta cortesía de los miembros del Comité.

Mañana daremos más detalles y publicaremos los discursos pronunciados.

CONDE K. SILDO.

Gacetilla

Cinegética

¡Oh los cazadores! De ellos es el reino de la caza.

Pero se me ocurre que los cazadores de gazapos son unos pobres diablos, porque una de dos, ó son profundos sabios ó son necios. Si lo primero, no deben hacer alarde de su sabiduría en minucias; si lo segundo, se exhiben tristemente. Poca muestra da de compañerismo el colega de "Las Noticias," que sabiendo cuanto cuesta un periódico en limitado tiempo, se preocupe de anotarnos un error de cajas que salió en nuestra gacetilla sobre la Independencia de Méjico.

Debemos creer sinceramente que este colega sólo ha tratado de "costearla" a nuestra cuenta, pues se nos hace imposible aceptar que ese señor imagine que lo que saben hasta los párvulos de primera enseñanza, lo ignore este humilde servidor del público. ¡Oh cazador! con el gazapo cogido no engordas tu pobre olla de erudición.

Patriotero

Francisco María Brenes, uno de esos muchachos que se atusan el bigote con tuétano, tomóse ayer un par de "bicicletas" dobles y le dió por vivar al Oro y al moro, pero de manera tan escandalosa, que el vecindario se vió precisado á dejar sus cotidianas faenas, para salir á puertas y ventanas.

El policía de la esquina, que para eso está allí, llamó al orden al vivador y bebedor, y como éste no hiciera caso, en abreviatura lo llevó á Chirona.

Rectificación

En los asuntos de policía tratados en uno de los números anteriores, dijimos que Juan Alvarado se había apropiado 500 entradas de la Exhibición Oriental, como así fué. Un caballero de Matina que se llama don Juan Alvarado Ch., nos ruega que rectifiquemos ese suelto. Con gusto lo hacemos, pero sepa don Juan Alvarado CH. que nosotros no nos referimos sino á Juan Alvarado á secas y como el rateo no tiene CH. queda en su pie la gaceta, es decir, que Juan Alvarado á secas, se hurtó 500 entradas.

Pesame

Los esposos Meza-Salazar han tenido la desgracia de perder un niño después de una terrible lucha en que los amorosos cuidados de la paternidad han sido vencidos por la Parca. En ese desolado hogar están los sentimientos afectuosos de sincero pésame con que nos asociamos para mitigar en algo el justo dolor que hoy embarga el hogar de los esposos Meza-Salazar.

Un nuevo defensor

Don Juan Sibaja, (6 si no baja,) convertido en un energúmeno y fuertemente abrazado á un poste de la Compañía de Mendiola Boza, vociferaba que él era el mejor defensor del gobierno y que todos esos papanatas que emborronan cuartillas defendiéndolo, eran unos de- fraudadores del respetable público. Pero, ¡oh desgracia! acierta á pasar uno de los de "la azul" y tomándolo por un orador de los "buenos tiempos", determinó llevarlo á la tribuna veinticuatrana, donde, según se nos asegura, lo sorprendió el alba empeñado en demostrar que era el mejor defensor del Gobierno. ¡Cómo le llueve en la milpa!

Muy loable

Ayer cuando diluviaba á más y mejor, estaba convertida la esquina del Carmen en un lago, el ingeniero municipal don Luis Matamoros, sin preocuparse de los finos "escorriolas" de charol, se lanzó al arroyo con el objeto de examinar el estado de la alcantarilla de esa esquina, continuando en esta labor en otras más donde acontecía igual cosa.

Muy loable es el interés con que mira los asuntos de su incumbencia el simpático Ingeniero Matamoros.

El número 572

Josecito Fernández que tiene el No. 572 en el de los veinticuatrinos, fué recogido ayer en la vía, á fin de que la moral pública no padeciera.

Hoy amaneció con una *perseguidora* (léase goma) que puso en serio cuidado á las gentes de policía y para modificarla le dieron un trago de agua que le produjo un fuerte dolor de estómago.

Taures

Ayer entre la hora de almuerzo y la de lunch, varios discípulos de Bujar, fueron sorprendidos "tirándole de la oreja á Jergé", en la inocente diversión de rodar los inciertos marfiles de cuatro cnras, sobre el verde tapete de una mugrienta mesa.

Los de la benemérita convenientemente disfrazados de *incógnitos*, sorprendieron á estos ociosos, y á estas horas están purgando su feo vicio.

Obito

El honrado tipógrafo don Víctor Carvajal, ha tenido la desgracia de que un hijito suyo muriera el sábado.

Lo acompañamos en su justo dolor.

Caracollitos

Nos aseguran que un conocido tipógrafo ha sido acusado por abuso de confianza y tentativa de violación. — ¿Qué le pasará á este buen artesano que conduce á la Agencia Primera de Policía? Se trata de un malvado ó de un impulsivo? Allí don Goyo.

Lotería

Han sacado premios grandes del último sorteo: de mil colones, 2/5 doña Lidia de Odio, 2/5 doña Enriqueta Tinoco de Sáenz, 1/5 doña Salomé Rojas, 1/5 señorita María Sáenz. De quinientos colones, 4/5 don Apolonio Leizaola, 1/5 don Bernardo Jiménez.

Delegados

En el tren de las 9 y en un carro especial ofrecido por el Gobno, partieron ayer para Limón, en viaje de regreso, los estudiantes de El Salvador y Guatemala. Los acompañaban los señores Cano Esquivel, Fausto Orozco, Abraham Mayorga, Antonio Alvarez Hurtado, Everardo Gómez, Manuel Aguilar, Horacio Castro, Felipe Gallegos, Víctor y Aquiles Bonilla, y Luis Moyra, todos estudiantes de Derecho de la Escuela de San José, menos el señor Gallegos.

Que la pasen bien y que se diviertan en nuestro puerto del Atlántico, son nuestros deseos.

De temporada

A pasar una corta temporada en Juan Viña, finca de don Federico Tinoco, se ha marchado una parvada de encantadoras señoritas: Adita Fernández, Zoilit Guzmán, Clemencia Matz y Guadalupe Sandoval, acompañadas de la muy distinguida y apreciable señora doña María Fernández de Tinoco.

Movimiento marítimo

Limón, 20.—A las 9 a. m. ancló, procedente de Colón, el vapor noruego John Wilson. Pasajeros 22 de cubierta. Sin carga. Correspondencia 3 sacos.

—A las 9 a. m. ancló, procedente de Colón, el vapor francés Canadá. Pasajeros: Bontet de Veigneux, Sipriano y Ramón Herrero, F. Illuca, V. Aguilera y 14 de cubierta. Carga: 546 bultos. Correspondencia: 4 sacos, 3 paquetes y 77 postales.

Cartas rezagadas

Dirección General de Correos.—Silvia González, Alfonsa Araya, Rafaela Hernández, Magdavia Miranda, Adela Dusair, Martín Chacón Vicente Alvarez, Manuel Rojas, Martín Vargas, Cayetano Rivero, Eugenio Echeverría, Sérvulo Carbonero, José Totulo, Lucio Demare, Evandro Cononieri, Fraska Camble, Manuela Echeverría, María Castillo, Aurelia Almuelles de G., Agueda Morales de Miranda, Hortensia E. de Silva, María Mora de González, Mariana V. de Elizondo, Rossa Badía de Radia, Constantino Avendaño A., Domingo Víctor Argüello, José Barrantes Camacho, F. Gauu ó Gomo, Federico Roose, Vigenzo Naida, Eulogio Aureda, R. H. Kivelay (paquete postal).

San José, 19 de setiembre de 1904.

Pesame

El honorable anciano don José Manuel Núñez, jefe de numerosa familia del vecino cantón de Goicoechea, falleció ayer.

En la mañana de hoy se verificará el entierro en la villa de Guadalupe, dando principio los funerales á las 9 de la mañana.

Al doctor Núñez, hijo de tan apreciable anciano y á los demás miembros de la familia enviamos nuestro sincero pésame.

AVISOS NUEVOS

Los señores Basilio Paniagua y compañeros, avisan á su numerosa clientela y al público en general, que desde el 1º de Octubre próximo, se trasladarán á la pieza contigua á la zapatería de don Higinio Carmona, en la Calle Central S., frente á la botica del Comercio de don Carlos A. Silva.

AVISOS ANTERIORES

Vendo

A menos de la mitad de su precio, un Diccionario español-francés y viceversa en cuatro tomos. Puede verse en la Papelería de don José Canallas.

Máquina de coser

Se vende una máquina de coser marca "Singer," modelo "drophead." Está en perfecto buen estado. Para informes entnderse en la oficina de "El Día."

AVISO

Vendo mi casa de habitación situada á 150 varas de la Bomba del Paso de la Vaca. Tiene próximamente 1/2 manzana de caña, café, & es propia para una familia regular. Para precio y condiciones entnderse con José Ma. Montero, contiguo á la misma casa.

JOSE BLAS CHAVEZ

Remate Barroeta

Para conocimiento del público interesado, aviso: que la primera de las fincas que anuncia en venta el certel de remate publicado en el "Boletín Judicial" del 12 del corriente, es según los linderos que allí se señalan, la misma que el que suscribe adquirió por compra á los señores don Adolfo Bonilla y doña Angélica de Windhan, en dos lotes, la cual está inscrita en el Registro de Propiedad, tomos 258 y 438, folios 556 y 1071 números 17,132 y 22,740, asientos 3 y 1, que son un potrero y un terreno de montes, potrero y charral, situados en Llano Bonito y la Laguna, barrio del Zarcero.

San José 30 de agosto de 1904.

ASCENSION QUIROS.

CUBA PEDAGOGICA, revista quincenal dedicada á los enseñanzas.

LA EDAD DE ORO, revista quincenal dedicada á los niños.

EL COJO ILUSTRADO, Caracas.

Acepta suscripciones Antonio Font Agente en Costa Rica.

COMERCIAL

Se alquila el magnífico local que actualmente ocupa la librería de Padrón. Está situado en la Avenida Central, en el punto más comercial de la ciudad. Informes en los altos de la casa. Agosto 28.

Oficina de negocios

Sobre toda clase de asuntos que se relacionen con Abogacía, Notariado, Ingeniería, Contabilidad, Agencias, Comisiones y Gestiones de negocios judiciales y Administrador.

San Salvador.—República del Salvador. Corresponsal en Costa Rica.

ANTONIO FONT

COMUNICADOS

LUZ ELECTRICA EN CARTAGO

Para que el público tenga conocimiento del entusiasmo con que fué acogida por los vecinos de esta provincia

la idea de formar una Compañía Anónima, con el objeto de establecer en esta ciudad una empresa de alumbrado eléctrico, publicamos á continuación el nombre de los accionistas y el número de acciones que cada uno ha susrito.

Pronto principiará la nueva compañía los trabajos, pues para ello sólo espera que el Gobierno se sirva dar su aprobación á los estatutos respectivos, los cuales han sido remitidos con dicho fin, desde hace varios días al Ministerio que corresponde.

El valor de cada acción es de ₡ 10 000 (cien colones.)

ACCIONES SUSCRITAS

- Valerio Coto 5, Oscar Salazar 2, Rodolfo Peralta 2, Jesús C. Culero 2, Francisco Meza 3, Francisco Lajorte 5, Agustín Rivera B 5, Juan Rivera B 5, Julio Sancho J. 2, M. J. Escoto 2, Ramón M. Picado 2, Felipe Martín 5, Juan Umaña M. 2, José M. Peralta 4, Salvador Oreamuno 3, Maximiliano Peralta 4, Botica Central 2, Reinoldo Jurado h 2, R. Román 1, J. Guzmán C 1, Alberto Jiménez O. 2, Santiago Jiménez 1, A. Pattony 2, Nabor Campos, Alfredo Volio 5, María de Ribbles 1, Jorge R. Guier 2, Manuel J. Jiménez 1, José M. Camaño 2, Rafael Lauro Calvo 1, Santos León Herrera 1, Nicolás Jiménez O. 7, Zoila Rojas Román 4, N. del Barco 1, Francisco Chacón Q. 6, A. M. Brenes 1, R. Alfaro 3, Atanasio Coto 2, Junta de Caridad 20, Francisco Jiménez O. 6, Alejandro Guzmán 1, Antonio Zanetti 2, Elías Muñoz 6, Juan González P. 2, Anita de Troyo 6, J. Emilio Piedra 1, Bernardino J. Peralta 1, Manuel Campos 2, Carlos Piedra 2, Felipe Martín, además de las anteriores, suscribe 1, Carlos Volio Lorente 7, J. M. Sandoval 2, I. Figuls 3, Atico Pelón 2, Jorge Ortíz E. 2, Eduardo Jiménez R 1, J. Jerónimo Sancho 1, José M. Arias G 2, Félix Mata V. 2, Dolores Gutiérrez 5, Esteban Domiani 2, José M. Hernández 10, Zenón M. Mige M 2, Juan Monge M. 5, Luis Anderson 2, Francisco Solórzano 3, Rafael Ecualante 1, Baldares y Arias 2, Martín Vargas 1, M. Peralta 6, Eloy Truque 6, Ricardo, Abel y Jesús Pacheco 6, Pedro Barahona 1, José León Guevara 1, Guier Hermanos 6, Domingo Guzmán 1, José Vindas 4, Nazario Castro 3, Nicolás Alvarez 1, Felipe J. Alvarado 10, Toribio Bonilla 1, Pedro D. Arias G 1, Manuel Molina 2, Víctor Robbio 3, Ramona Monge 1, J. R. Alfaro 2, Juan Rafael Mata 4, José Quirós 1, Julio Quirós 1, Julio Alvarez 1, Juan Rojas Navarro 1, Pedro Brenes 1, Antonio María Brenes 2, Segundo Guillén 1, Nicolás Oreamuno 10, Junta de Caridad, además 20, Alfonso Guzmán 1, Carlos J. Peralta 1, Marta E. v. de Peralta 2, Juan Rafael Valerín 1, Miguel Ivankovich 1, Juan Arias M. 1, Manuel Arrieta V. 1, Zacarías Madriz 1, Luis F. Odio 4, Presb. Juan de Dios Trejos 1, J. Gómez A 2, Guillermo Mata 1, M. Genet 1, Juan de Dios Catalán 1, Enrique Fallart P. 1, Gregorio Mata 2, López & Bárcena 1, Lisandro López 1, Francisca Quirós 1, Juan Alvarado H. 1, Quinto Vaglio 6, Jerónimo Campabadal 5, Francisco Gómez A. 2, Macario López 2, Teófilo Vargas 4, Rogelio Chacón 1, Franco Gutiérrez 20, Emilio Echeverría 1, José Ma. Castro F. 5, José Joaquín Rivera 1, Norberto Alvarez 1, Rafael Meoño 1, Alfredo Solano 1, Diego Gómez 1, Eduvigis Granados 5, Telésforo Peralta Marín 1, Simplicio Rivera 2, Juan Silesky h. 2, Manuel A. Alvarado B. 2, Rafael A. Alvarado B. 2, Apolonio Brenes 1, Rafael Coto 1, José J. Coto 1, Rafaela Acuña 1, Filadelfo Meneses 1, Rómulo Picado 2, Esperanza Gómez 1, Arturo Sáenz 4, Juan Umaña 4, Juan Gómez A. 2, Alberto Arrieta 1, Francisco Cedeño 1, Juan Rafael Jiménez 2, Manel Rodó Parés 2, Franco Martínez M. 1, Zacarías Navarro 1, José M. Valle 10, Rafael Valerín 1, Aurelio L. Callejas 2, Alfredo L. Callejas 5, Alfredo Alfaro 1, Franco Guevara 1, Jacinto Carbonell 1, Carlos Sancho J. 2, Ildefonso Leiva 1, M. Josefa P. v. de Cordero 5, S. Peralta 5, Paulina Peralta 3, Eligio Mata S. 1, Jesús Baldares 1, Antonio M. Céspedes 1, Ortega y Hermano 1, Juan Trejos V. 1, Cayetano Bianchini 5, Joaquín Bonilla N. 1, Edelmira de Granados 2, Miguel Brenes M. 46 1/2, Dolores Jiménez de Sancho 36 1/2, Ramón Rivera B. 36 1/2, Desiderio Oreamuno 36 1/2, Nicolás Chavarría 36 1/2, Nicolás Casaso la 36 1/2.—Total de acciones 700.

Total de colones 70,000

Cartago, 19 de setiembre de 1904.

Un calzado que vuela



ARTAVIA

POR QUE?
POR SU FORMA — POR SU CLASE
POR SU PRECIO
PORQUE SE MANDA A TODAS PARTES LIBRE DE GASTOS

Artavia en San Jose

IMPRESA DE ALSINA

Trabajos tipograficos de todas clases

GRAN PRONTITUD Y ECONOMIA EN INVITACIONES DE ENTIERRO las que imprimimos á todas horas del día y de la noche y que, por nuestra condición de ser á la vez circuladores de las mismas, ofrecemos á nuestros clientet á precios sin competencia.

5ª Avenida Este, junto á "La Cabaña". Apartado núm. 249 SAN JOSE, C. R.

Teléfono núm. 36

Gran Fabrica de Muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES

Cuesta de Moras Casa numero 531

Jorge Morales Bejarano

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

Ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E PAGÉS Y Cº, (antes Pagés Huos. sucesores.)

LA NUEVA FERRETERIA

DE

MICHEL MACAYA

Posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho

Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y de herramientas y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por peñucos que sean y por cuenta de quienes los soliciten.

Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor brevedad.

A los clientes por mayor se les concederán ventajas especiales para los pagos.

Precios y condiciones los más ventajosos en plaza

Veinte años de práctica en el comercio

AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO Y Cº

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Ponemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lanas, seda en cortes y por varas, adornos, pasamanerías, corbatas fantasía, cintas y gran surtido de perfumería.

Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, camisas, cuellos y pañuelos etc.

Llamamos la atención acerca de nuestros CASIMIRES que son una especialidad de la casa.—Agosto 31.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista EN ENFERMEDADES PROPIAS DELAS SEÑORAS Consultas de 12 a. m. á 3 p. m. Casa del doctor don

Gerardo Echeverría.—Calle 21 Sur.

De Capellades

Señor Director de "El Día"

San José.

Empiezo por noticiarle que ha sido muy celebrada por los suscritores de "El Día" su aparición en mayor formato. Felicito á Ud. por tal cambio y le auguro más pingües ganancias.

Basta con visitar las escuelas del distrito para tener idea de los trabajos que nuestra Junta escolar ejecuta en bien de los niños. Salta á la vista la bondad y competencia de los señores Mora, Hidalgo (Pedro y Rafael) y Solano, vecinos á cual más progresistas, á quienes se debe que, en punto á educación popular, nuestro pueblo vaya á la cabeza de los de la región.

A propósito de escuelas, sabemos que ha obsequiado el señor Cura para uso de ellas, una campana bastante buena que sobra en la Ermita. Tan generosa regalo ha llenado de complacencia á la Junta escolar, y le evita un gasto que pronto debía hacer.

Pronto será construído el local destinado para oficina de telégrafo público. Esta oficina se hacía ya esperar, dadas las condiciones de nuestro lugar y la población cada vez mayor que tiene. Lo que significa que, dentro de 4 meses, á lo más, estaremos comunicados por telégrafo con todas las poblaciones de la República en donde lo haya. Tan trascendental acontecimiento ha llenado de satisfacción al vecindario.

No hay mal que por bien no venga: con la aparición del sarampión y el temor de otras epidemias fueron ordenados el blanqueo de casas y limpieza de solares, cosas que una vez cumplidas han dado tan lindo aspecto á los caseríos, que por la posición topográfica del terreno, parecen viviendas de "nacimiento" ó los caseríos dispersos en las riberas del lago de Guebra. Lástima que tan sólo en épocas de epidemias se procure por el ornato y la higiene.

EL CORRESPONSAL.

Setiembre, 16 de 1904.

Del Paraíso

Las fiestas del 17 de Setiembre

Voy á dar principio en esta correspondencia informando de la celebración de nuestra fiesta nacional.

Después del Te Deum pasaron los escolares en formación al Salón Municipal, acompañados de dos terceras partes del Ayuntamiento, un miembro de la Junta, el Jefe Político, Secretario y amigos, el resto de la concurrencia fueron agregados llevados por la curiosidad. Leída el Acta de Independencia, entonaron el Himno las escuelas, á continuación recitaciones y otros cantos. El Director don Juan L. Madrid hizo uso de la palabra, dirigiéndose particularmente á sus discípulos explicándoles el por qué de nuestra Independencia, haciendo á la vez alabanza de nuestra madre España.

Terminó la fiesta con unas dos horas de baile por la tarde.

Corresponsales.—En este mismo periódico se publicó una correspondencia suscrita por "Un Corresponsal" en que se trata de denigrar la reputación de que goza el señor Sancho como telegrafista y como empleado público, en vista de esto, nadie que conozca á este joven puede dar su aprobación, considerando injustos esos cargos.

En mi próxima informaré sobre variedades de esta localidad.

EL CORRESPONSAL.

Asteriscos

Jerusalén es una de las ciudades más curiosas del mundo. No tiene plazas públicas, ni jardines públicos, ni ningún sitio de recreo. Tampoco se encuentran en Jerusalén periódicos, librerías ni compañías de gas.

El edificio de madera más antiguo que hay en el mundo es una iglesia de San Andrés, en Nuremberg.

Fue construída en el siglo XI, y se la ha protegido contra los daños de la interperie pintándola frecuentemente con brea.

El doctor Grawitz, ayudante del profesor Virochow, ha descubierto por medio de autopsias efectuadas en personas que se creía habían muerto de reuma muscular, que lo que tenían era triquinosis. Dicho doctor supone que una tercera parte de los casos de reuma muscular, no son otra cosa que triquinosis.

HOTEL FRANCES

- DE -

Francisco Carranza

ESPARTA

25 varas de la estación del ferrocarril

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.—Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.—Servicio especial. Trato esmerado de su propietario. El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

1º 6. 1904.

TODO BARATO

Se hacen

camisas á la medida

para hombres y niños en casa de Eduardo Maroto 100 varas al Sur del Puente de la Fábrica.

COMPRO una máquina de coser "Singer", usada

Se reciben órdenes en la tienda de Menardo Iglesias, ó dirigirse á la casilla 499.

FRANCISCO ALPIZAR A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avisa á sus antiguos favorecedores y á las demás personas que quieran ocuparlo que nuevamente se hace cargo de todos los trabajos relativos á su profesión.

Ordenes en la oficina de EL DÍA.

Fuerza hidráulica. En esta ciudad, junto al Río Torres, SE VENDE ó ALQUILA un vasto local de

dos pisos con fuerza hidráulica de 15 á 18 CABALLOS DE FUERZA.

Informes en la casa de

Tournon & Co.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n° 247 de la calle 17 Norte

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues dirijase á

LA NUEVA YORK

- DE -

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Para bailes, serenatas, paseos, banquetes, etc.

hay un bien organizado sexteto en esta ciudad que complace á quienes lo ocupan. Su repertorio es grande, variadísimo y escogido. También, si el interesado lo desea, se arregla quinteto, cuarteto ó terceto.

Informes en la oficina de EL DÍA.

Apartado N° 539.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO.(Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

"EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo"

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1a. Que es más económico porque se vende á menor precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, labándolo ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS.

De venta en todas partes. — Depósito por mayor,

PAGES & CAÑAS,

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirigirse á su oficina, Avenida Central Este, frente al Banco Anglo Costarricense.

Para los demás materiales, como petatillo, ladrillos perforados, tejas de barro, corrientes y onduladas, etc. etc., dirigirse á la casa de

Tournon & Ca.

La Relojería Suiza

- DE -

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

27.5. 904

LA MAQUINA DE ESCRIBIR

Comercial

A más de todas las buenas condiciones de las máquinas aquí conocidas, reúne:

Escritura á la vista extrema sencillez excepcional bajo precio

\$ 60.00 ORO AMERICANO

A los suscritores de "Pandemonium" y "El Día", 10 por ciento de descuento.

ANTONIO FONT

"La Buenaventura"

Conocido establecimiento de abarrotes y licores

SE HA TRASLADADO

frente al Parque Central, en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café molido; todo se vende al precio de fabrica. También se desea en alquiler un buen billar.

HENO

Heno de muy buena calidad, bueno para alimentar animales, y de segunda clase para empacar loza y para colchones, se vende en pacas á precios sumamente baratos. — ALBERTO CHAVARRIA.

MAQUINA DE COSER

Se vende una máquina de coser de marca "Singer", de modelo reformado y en perfecto buen estado.

Para informes dirigirse á la oficina de EL DÍA.

Aviso

EN SAN ANTONIO DE BELEN



Se vende una casa grande, cómoda, con agua en el interior y situada en la calle real, no lejos de la plaza. Sobre precio y condiciones informará en la misma casa



MARIA J. v. DE CORONADO

Agosto 10 1904.

DICCIONARIO GEOGRAFICO DE COSTA RICA

POR F. F. NORIEGA

Declarado como obra de consulta en las escuelas del Estado. Por Cj 1.50 el ejemplar lo envío libre de porte á cualquier lugar de la República.

ANTONIO FONT.